

B. Genealogi dan Pesantren Ihsan Jampes Kediri

KH.Ihsan adalah putera pendiri pesantren Jampes yang bernama KH.Dahlan bin Saleh. Beliau dilahirkan di Jampes pada tahun 1901 sebagai anak kedua dari 14 bersaudara. Kakek KH.Ihsan (Ayah dari KH.Dahlan) yang bernama K.Saleh berasal dari bogor jawa barat yang pada masa mudanya menuntut ilmu di berbagai pesantren di jawa timur, dimana dia mempunyai saudara lelaki (kakak) bermukim di propinsi ini bernama ujung Mahmud yang bertempat tinggal di kawasan surabaya.

Beberapa tahun lamanya Saleh muda belajar di jawa timur, sampai akhirnya dia menikah dengan seorang gadis bernama Istianah binti KH.Mesir dari desa Durenan kab.Trenggalek.

Istianah adalah anak kesembilan dari sepuluh putera puteri KH.Mesir.diantara saudara – saudara Istianah ialah KH.Mahyidin, mertua KH.Jazuli Ustman pendiri pesantren Al Falah Ploso Kediri.

Adapun KH.Mesir, ayah Istianah itu adalah putera kedua dari enam belas bersaudara putera puteri K.Yahuda, seorang tokoh ulama dari Ds.Nogosari Kec.Lorog Kab.Pacitan yang masih keturunan dari panembahan senapati, pendiri kerajaan Mataram pada akhir abad ke 16.

Sesudah menikah dengan Istianah, Saleh yang biasa dipanggil sehari – harinya dengan Ujang Saleh itu kemudian bertempat tinggal di Desa Ngadi Kec.Mojo Kediri, kurang lebih 18 KM di selatan kota tersebut. Sampai saat ia wafat pada usia yang relative muda yaitu 33 tahun dan dimakamkan di desa

Semarum Kec.Durenan Kab.Trenggalek. dia meninggalkan empat putera, masing – masing ialah Mubarok, Mabari, Muhajir, Muhaji.

Desa Ngadi waktu itu termasuk daerah yang rawan kejahatan. Oleh karenanya Ny.Istianah mencari tempat tinggal yang baru, karena telah dirasa cocok maka beliau berpindah di suatu desa ditepi sungai Brantas di barat laut Kota Kediri yang dibelah oleh jalan propinsi yang menghubungkan Kediri dengan Surabaya, yaitu Ds.Putih Kec.Gampengrejo Kab.Kediri (tempat pesantren Al Ihsan Jampes sekarang). Dan ikut pindah pula bersamanya saudara sepupu yang bernama Nyai Ba'in yang kemudian bertempat tinggal sekitar 100 m sebelah timur rumah Istianah di desa baru itu.Pemiliha lokasi tempat tinggal yang baru ini, adalah atas petunjuk adiknya yang bernama Sureh, adiknya ini dikenal ahli dibidang ilmu hikmah dan kanuragan.

Ny.Istianah adalah seorang wanita yang tumbuh dalam suasana religius dan keilmuan agama yang tinggi, oleh karena itu dia yang mahir mengaji kitab Tafsir Jalalain, dalam mendidik anak – anaknya selalu menekankan kepada ajaran - ajaran agama.

Kemudian Mubari (KH.Dahlan) menikah dengan seorang yang bernama Artimah namun pernikahan tersebut tidak berlanjut, mereka bercerai setelah dikaruniai empat anak, masing – masing ialah :

1. Anak perempuan yang meninggal sewaktu masih kecil.
2. Bakri, yang kelak terkenal dengan nama KH.Ihsan.
3. Dasuki (setelah menikah bertempat tinggal di Desa Jasem Mojo Kediri – wafat 1964)

Selanjutnya pada tahun 1932, diwaktu menduda setelah perceraian dari pernikahannya yang keempat, beliau menulis sebuah kitab dibidang ilmu tashawwuf yang kemudian membuat beliau menjadi terkenal itu yaitu kitab Siraj Al Thalibin. Kitab ini merupakan syarah dari kitab karangan terakhir Imam Al Ghazali : Minhaj Al 'Abidin. Dari karya Al Ghazali yang hanya sebanyak 93 halaman, dijabarkan dan dianalisis oleh KH.Ihsan menjadi uraian sebanyak lebih dari 1000 halaman melalui kitab karyanya ini. Kitab Siraj Al Thalibin disusun beliau dalam waktu yang relative singkat, yakni kurang dari masa delapan bulan. Kitab ini diterbitkan pertama kali pada tahun 1936 oleh penerbit An Nabhaniyah Surabaya milik Salim Nabhan bersaudara yang dicetak di percetakan Musthafa Al Babi Al Halabi di Kairo Mesir.

Sebelum diterbitkan, kitab Siraj Al Thalibin terlebih dahulu disodorkan oleh KH.Ihsan kepada kyai – kyai terkenal dimasanya agar mereka berkenan mengoreksidan mentashihnya. Diantara kyai – kyai itu adalah KH.Hasyim Asy'ari pengasuh pesantren Tebu Ireng Jombang, KH.Abdurrahman bin Abdul Karim pengasuh pesantren Sekar Putih Nganjuk, KH.Muhammad Yunus, kota Kediri, KH.Abdul Karim pengasuh pesantren Hidayatul Muftadiin Kediri, pamannya sendiri KH.Khozin pengasuh pesantren Benda Pare Kediri dan lain – lainnya. Ternyata mereka meresponnya dengan pujian yang luar biasa.Mereka bukan hanya memuji kitab yang disodorkannya itu, tapi juga sekaligus memuji pengarangnya.Kyai Hasyim Asy'ari yang

usianya sebaya dengan umur almarhum ayah KH.Ihsan misalnya, di halaman resensi kitab ini menyebut pengarangnya sebagai orang alim alamah yang ahli dibidang sastra.

KH.Ihsan dikenal sebagai ulama sufi lantaran kitab karangannya ini. Ayah beliau sendiri, KH.Dahlan adalah seorang sufi yang tidak hanya mengamalkan ajaran tasawwuf buat dirinya sendiri tapi juga menekankan ajaran inikepada para santrinyadalam kehidupan mereka sehari – hari sehingga pondok Jampes dikenal sebagai pondok tasawuf atau pondok sufi.

Disebutkan dalam kitab ini bahwa seorang hamba Allah yang hendak menjalankan ibadah, jika diibaratkan orang yang hendak berjalan menuju suatu tempat tujuan, ia harus terlebih dahulu menempuh dan melewati satu persatu beberapa jalan terjal/'aqabah yang dituturkan kitab ini. Ia tidak akan bisa sampai ketempat tujuan tanpa melewati kesemua 'aqabah itu yang jumlahnya ada 7 (tujuh).

Dari tujuh aqabah yang dituturkan pengarang kitab siraj al thalibin, ada 16 perkara yang tercakup dalam aqabah – aqabah tersebut yang harus dilakukan atau dilawan ataupun ditaklukan oleh orang – orang yang hendak beribadah agar mendapatkan imbalan dari Allah sebagaimana yang diharapkan.

Selain menguraikan panjang lebar mengenai aqabah yang menjadi topic utamanya, kitab karya KH.Ihsan yang monumental ini jugabanyak

